

HERALDO ASTORGANO

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Astorga, un mes. . . . 0'75 ptas.
 Fuera de id., trimestre. . . 2'50 id.
 Id., semestre. . . . 5 id.
 Id., año. . . . 9 id.
 Anuncios y comunicados á precio convencional.—PAGO ANTICIPADO

ADVERTENCIAS
 La correspondencia literaria se dirigirá al Director.
 La administrativa, anuncios y reclamaciones al Administrador.
 No se devuelven los originales, aunque no se publiquen.

PERIÓDICO CATÓLICO
DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE ESTA REGIÓN
 SE PUBLICA LOS LUNES, MIÉRCOLES Y VIERNES

Dirección Redacción. Leña 3.

Con censura eclesiástica

Administración: Rúa antigua, 5 y 7.



PRIMER ANIVERSARIO

DOÑA JACINTA FERNANDEZ MARCOS,

VIUDA DE D. LORENZO LOPEZ,

QUE FALLECIÓ EN ESTA CIUDAD EL DÍA 30 DE MARZO DE 1902,

DESPUÉS DE RECIBIR LOS AUXILIOS ESPIRITUALES Y LA BENDICIÓN APOSTÓLICA

R. I. P.

Sus hijos D. Porfirio, D.ª Felisa y D.ª Encarnación; hijos políticos D. Angel Fernández Franco y D. Blas Martínez Celada; nietos D. Germán, Lorenzo, Herberto y Jacinta, hermanos políticos, sobrinos y demás parientes:

Ruegan á los lectores del HERALDO se dignen asistir á la Misa de Aniversario, que por su eterno descanso se celebrará en la parroquia de San Bartolomé el día 30 del actual, á las diez y media de su mañana, por cuyo favor viviran agradecidos.

Se recibe el duelo.

Las Misas que se celebren en dicho día en la Sta. Apostólica Iglesia Catedral, serán aplicadas por el alma de la finada.

Copiamos de «El Radical», herruga que le ha salido en la nariz al Sultán de la Malva Rosa, Sansón de los fideos, (a) Blasco Ibáñez

EL ESTADO SOY YO

«Todos los hombres que llegan á la redacción de El Pueblo y comparten sus caricias, alcanzan en pocas horas el dictado de preeminentes é ilustres. En aquella casa existe una fábrica clandestina de eminencias y títulos. Individuos que andan por las calles con los codos rotos, apenas arrojan á la nariz del Sr. Blasco oleadas de incienso, se convierten en hombre ilustres; gentes ignoradas que apenas pueden decir cuatro palabras seguidas en público, logran el título de elocuentes, Cicerones y Castélares; muchos que hubieran permanecido ocultos por su insignificancia, obtienen el honor de marear al público con sus nombres en cuanto dicen que el jefe del partido es un monstruo de saber, el más bello de los hombres, el héroe de las novelas caballerescas desde la Edad media hasta nuestros días.

La redacción de El Pueblo se divi-

de en dos departamentos: uno el jardín delicioso donde se cultivan las flores escogidas por conveniencia y amistad del Sr. Blasco; otro, el pndradero de los expulsados, el muladar, *spoharum* donde se revuelcan tintas en sangre las víctimas despreciadas por el jefe del partido, los hombres que ya no sirven á su amo, los condenados por el delito de ser hombres y de llevar ideas dentro de su cerebro. (1)

»Habíamos de venir á Valencia para doblar nuestras rodillas ante un dictador para quien el mundo se divide en dos razas: unos, los que le llenan las narices de incienso, los verdaderos republicanos; otros, los que se sacrifican por la República huyendo de las personas.

»Estos son... ¡jesnitas! para el nuevo Luis XIV, que dice: «El Estado soy yo, Valencia soy yo, la República soy yo, yo soy yo, yo soy todo, yo, yo, yo y yo.

RODRIGO SORIANO.

De mano maestra. Buen sastré es el Sr. Soriano; ¡adelante!, ¡adelante! don Rodrigo; dele V. la puntilla al torazo de Blasco, ya que le tiene V. cuadrado.

Mercados de trigos

ULTIMOS PRECIOS
 Barcelona, de 10'75 á 11'25 pesetas la fanega; Zaragoza, 11'25 pesetas; Valladolid, 11 pesetas; Medina del Campo, 10'82 peseta; Rioseco, 10'37 pesetas; Vitoria, 10'50 pesetas; Navarra, 11 pesetas; Málaga, 10'75 pesetas; Sevilla, 10'50 pesetas; Madrid, de 13 á 13'50 pesetas; Avila, 11 pesetas; Zamora, de 10 á 10'50 pesetas; León, 10'50 pesetas; Mansilla de las Mulas, 9'75 pesetas; Benavente, 10'75 pesetas, y Salamanca, á 10 pesetas.

El mercado de trigos está engalmado. La alza iniciada por la sequía angustiosa que padecen los sembrados, viene en parte, y por el momento, á contenerse con los telegramas de América que acusan una baja general en el trigo. Esto ha hecho modificar un poco el aspecto del mercado De Marsella telegrafian que no se han hecho transacciones. Los compradores no aceptan los precios antiguos y los vendedores procuran sostenerse. Por lo que hace á nuestro mercado interior, la sequía sigue influyendo hacia el alza.

COMUNICADO

Sr. Director del HERALDO ASTORGANO.
 Muy señor mío: En el número preanterior del periódico de su digna dirección, al hacer la reseña de la sesión municipal, aparece un párrafo, que contiene algunas inexactitudes y para que la verdad resplandezca he de hacer las siguientes aclaraciones.
 Es cierto que desde el 10 de Noviembre de 1896 desempeñé «interinamente» el cargo de Capellán del Excmo. Ayuntamiento, hasta el 7 de Enero de 1897.
 Pero también es cierto que en 8 de Enero de 1897 y en sesión ordinaria del Excelentísimo Ayuntamiento, fui nombrado por unanimidad Capellán en propiedad del mismo y que dicho nombramiento fué confirmado y aprobado con el visto bueno del Excmo. é Ilmo. Sr. D. Vicente Alonso Salgado, actual Obispo de Astorga.
 Dándole las gracias anticipadas por la inserción de estas líneas se ofrece de usted afectísimo S. S. q. b. s. m.

El Capellán del Ayuntamiento
Valentín Cardenoso.
 Astorga 27 de Marzo de 1903.

De todas partes.

Dicen de París que la señora de Waldeck Rouseau, que acaba de sufrir una dolorosa

operación quirúrgica, se halla en la Casa de salud de las Hermanas Agustinas del Sagrado Corazón de María, en la calle de la Salud número 29.

Waldech Rosseau visita el Asilo diariamente, elogiando los cuidados y atenciones de que son objeto los enfermos por parte de las Hermanas y luego en la Cámara truen contra las Asociaciones.

Dicen de Gijón que en el puerto de Suanes ha naufragado una lancha pescadora a causa del furioso embate de las olas, pereciendo ahogados los diez hombres que la tripulaban.

El explorador francés Carlos Melssen encontró, no hace mucho tiempo, viajando por Siam, una nueva especie de hormigas desconocidas para él hasta entonces.

Con sorpresa notó que entre ellas había algunas mucho mayores que las demás, que caminaban con más rapidez, cada una de las cuales llevaba a la espalda una de las pequeñas.

Excitada su curiosidad, pudo ver entre ellas de a pie y de a caballo, es decir, de Infantería y de Caballería.

Sólo nos falta ya que alguien encuentre hormigas artilleras.

La República americana cuenta en su seno 3.828 archimillonarios, cuyos capitales reunidos representan la gigantesca suma de 16.000 millones de franco, y como la fortuna llamada nacional de los Estados Unidos se evalúa en 81.000 millones; dichos capitalistas poseen, ellos solos, la quinta parte.

Hace ochenta años no había en el país mas que seis millonarios, cuyas riquezas no pasaban de 3 millones de duros.

Sólo el 12 por 1000 de esa gente adinerada heredó sus fortunas; los demás, ellos se la labraron.

En la Catedral de Santiago hay una Canonía vacante, que se proveerá por oposición.

El plazo para la presentación de documentos termina el 20 de abril.

El huerto más grande del mundo se halla en Levanon, Misaurí (Estados Unidos), extendiéndose sobre una superficie de 2.300 áreas y conteniendo más de 138.000 árboles.

La cosecha anual de manzanas importa 5 millones de francos, siendo muy numerosos los brazos empleados en la recolección y gigantescos sus medios de transporte.

En Plintz, cerca de Dresde (Alemania), existe la mayor camelia de Europa; tiene 16 metros de alto, y se dice da al año 40.000 flores.

La Marina alemana, tanto mercantil como de guerra, estudia en los barcos el empleo de las palomas mensajeras como correos.

Las Sociedades colonbófilas, entre ellas la de Hamburgo, confían a los buques de guerra para servicio de despachos sus mejores palomas.

En caso de guerra tendría la Marina alemana 100.000 palomas, pertenecientes a 500 Sociedades colonbófilas.

Desde León

Querido Director: Tal ha sido la afluencia de forasteros, entre los que hemos visto varias familias de esa Ciudad, que es incalculable el número de fieles que han concurrido.

El Domingo comenzaron las comuniones parciales, que han terminado hoy en una generalísima y de las cuales nada diremos, sino que han superado todos los cálculos, aunque el desarrollo de la Misión daba grandes esperanzas; pasan de diez mil las comuniones distribuidas, número que me excusa de dar nuevos de tales y evita el trabajo de ser más extenso en este punto.

Todos veíamos con pena acercarse el día en que estas fraternales delicias habían de tener término, y los Rdos. Padres, dando una prueba más de su satisfacción y afecto, han querido consagrar la fiesta de la Anunciación a la venerada Virgen del Camino, en acción de gracias por sus beneficios y favores.

Esta mañana predicó en la S. I. Catedral el Rvdo. Padre Zugasti con mayor unción, si cabe, y mayor elocuencia de la que en las Santas Misiones hemos admirado; acto seguido tuvo lugar la consagración de la Ciudad de León al S. Corazón de Jesús, y a continuación se repartieron catorce mil hojas de la misma a los fieles juntamente con otras tantas tituladas: «*Recuerdo de la Santa Misión*»; y hace pocos momentos, el Rvdo. Padre Garay, arrancaba lágrimas y sollozos con sus sentidas frases de despedida a este pueblo y de acción de gracias a nuestra excelsa Patrona, que entre vítores de entusiasmo y gritos de pena por su ausencia, es llevada a su Santuario con la misma magnificencia con que fué recibida, escoltada por todos los habitantes de esta Ciudad y sus cercanías y saludada por la música del Regimiento y el alegre volteo de las campanas de nuestros templos, que entre sus acompasadas vibraciones la mandó un tierno y dulce adiós de este su pueblo escogido.

En igual forma salió a las tres la procesión para el Santuario, después le despidió desde el balcón de Palacio los PP. Mucha gente, aun apesar de lo despacible del tiempo acompañó hasta San Marcos la Procesión.

El Corresponsal

Marzo, 26, 1903.

SALVE!

Al pie de los altares ¡oh Virgen del Camino! Do tienes este día tu manto bienhechor, Buscando de tus gracias el manantial divino, Cual busca en las tinieblas errante peregrino La luz anunciadora de puerto salvador.

En alas del incienso, volando hacia la altura Hoy busca mi plegaria tu rostro maternal Bajo la nave airosa de gótica estructura Que finge en su silueta, tan vaporosa y pura, Cristalizado ensueño del arte medioeval.

Contemplo al Hijo augusto que exánime y sangriento.

Descansa entre tus brazos por único sostén, Mofado y escupido su rostro macilento Y herida y desgarrada por bárbaro tormento Con punzadora, espina, la sacrosanta sien.

Recuerdo la epopeya sangrienta del Calvario, Las bárbaras angustias a orillas del Cedron, La venta del apóstol hipócrita y falsario Y el manto de escarlata que un pueblo sanguinario Vistióle, haciendo en torno sacrilega irrisión.

Recuerdo, Madre mía, la horrible pesadumbre Del leño que en sus hombros su mole descargó; Recuerdo su tormento, su santa mansedumbre Y el día en que, expirante del Gólgota en la cumbre A Tí. Virgen María, por Madre nos legó.

Por Madre sacrosanta del pueblo deicida; Del pueblo redimido por el caudillo fiel; ¡Del que al notar del Mártir la fiebre enardecida Alzando hasta sus labios la esponja humedecida Derrama en su garganta las heces de la hiel!...

Por eso, Madre mía, de un pueblo que te adora Los himnos entusiastas escuchas sin cesar: Por que eres, Virgen buena, la santa mediadora: ¡La sola que del Padre la diestra vengadora, Con tu poder supremo, puñeras desarmar!

Por eso a tus altares ¡oh Virgen de Camino! Acudo a tí buscando tu rostro bienhechor, Buscando de tus gracias el manantial divino Cual busca en las tinieblas errante peregrino La luz anunciadora de puerto salvador.

Por eso Virgen santa del pecador consuelo, Pidiendo de sus culpas benévolo perdón, En tu retiro santo con incesante anhelo, Por Virgen y por Madre que reinas en el cielo Te aclama y te bendice tu pueblo de León.

Alberto L. Argüello.

Noticias generales.

El ingeniero de caminos de esta provincia D. Manuel Diz, ha sido trasladado a la división hidráulica del Guadalquivir.

Esta mañana se colacionó del Curato de Brime de Urz, el Presbítero D. Frutos González Delgado, Economo que fué de Brimeda.

El Capellán del Ayuntamiento Don Valentin Cardeñoso, ha interpuesto recurso de alzada ante el Gobernador civil de la provincia, contra el acuerdo de la Corporación municipal, referente a la plaza que desempeña.

El Tribunal de oposiciones a las Notarias vacantes en el Distrito de Valladolid ha propuesto en primer lugar para las Notarias de Riaño, Mombuey y Santa María del Páramo, a los Sres. D. Gregorio Armesto Fidalgo, D. Antonio Tobar Núñez y D. Julio Senador Gómez, respectivamente.

Ha fallecido en Villamor de Órbigo el Parroco de dicho pueblo, nuestro estimado paisano D. Domingo Seco del Palacio.

Enviarnos a su familia nuestro mas sentido pésame, y pedimos para el alma del finado una oración a nuestros lectores.

El Domingo próximo predicará en la S. I. Catedral el M. I. Sr. Magistral.

Por real orden del Ministerio de Hacienda se ha dispuesto que la cobranza voluntaria del impuesto de cédulas personales dé principio en 1.º de Abril próximo.

Por la Guardia civil del puesto de Villablino han sido detenidos y entregados al Juzgado correspondiente, Francisco Alvarez, Robustiano Monio y otro, vecinos de Caboalles, por haber intentado efectuar un robo.

Terminado el informe de la comisión nombrada al efecto por la junta general del Circulo de Obreros de esta Ciudad, para examinar el Reglamento de la proyectada Caja de ahorros, el Domingo próximo, a las 3 de la tarde, se reunirá de nuevo la referida Junta general, para la discusión y aprobación de dicho Reglamento; asunto en el que deseamos verdadero acierto a nuestro Circulo de Obreros.

Tenemos entendido que despnes de Semana Santa empezará la demolición de la Iglesia de Sta Colomba (extramuros de esta Ciudad), que, como saben nuestros lectores, amenaza ruina. El culto de dicha Iglesia se trasladará a la de San Miguel, mientras duren las obras de reedificación.

Mañana a las nueve de la misma se celebrará en la parroquia de San Bartolomé el funeral por el alma del Sr. D. José Diaz-Lombán Lombardero, que falleció en el año 1901, y cumple el segundo aniversario.

—El día 30 del actual a las ocho y media de la mañana, se celebrará en la Iglesia de los PP. Redentoristas la Misa de aniversario por el alma de la señora doña Lorenza Luengo Prieto, que falleció el 29 de Marzo del año anterior.

Con tan triste motivo reiteramos a sus familias el testimonio de nuestro profundo pesar.—R I P.

Ayer estuvo en esta Ciudad un Inspector de aduanas. Según oímos, veía en persecución de un contrabando de cacao.

En San Pedro de las Dueñas, y en la presa del molino, se ahogó el niño Agustín Laro, de dos años de edad.

El 22 del actual fué herido el guardia Victor Rodriguez, del puesto de Bnavides, por el vecino de la misma ldefonso Alvarez.

†
R. I. P.

El día 30 del actual es el primer aniversario de la defunción de D. Jacinta Fernández Marcos, viuda de D. Lorenzo López, que falleció en igual fecha del año anterior.

Los Sres. Sacerdotes que deseen aplicar en dicho día el Santo Sacrificio de la Misa en la Santa Iglesia Catedral, por el alma de la finada, recibirán la limosna y el agradecimiento de la familia.

Desde Cacabelos.

Por que no digas...

Loado sea el Señor que te puso en mi camino, amigo Calínez, cuando aunque te aseguro que no traía la linterna de Diógenes rebuscaba por estos valles de Dios algún recordatorio que me aclarase ciertas dudas respecto a retórica y gramática, que has tenido a bien puntualizar, y de que me has hablado (con pretensiones de maestro) en el *Heraldo de León*, ya que mi afición a las letras se hace cada vez más incurable y la falta de tiempo no me ha permitido saborear tan queridas materias desde pequeño.

Ut ait comes tuus, todo lo he gastado en manosear los productos agrícolas regionales, entre ellos la cebada que tan graciosamente le cae en boca al completar su grotesca frase, especie de berruga que sin querer le ha salido como golpe chusco en medio de sus rimbombantes escritos. Pero... pelillos a la mar.

Cabalmente sólo en este palenque pude encontrarte a tí, Calínez amigo, que según la fama dice padeces crónicamente de pujos gramaticales y frecuentes sudores de literato, y conservas además los fueros de desfaceador de entuertos desde la muerte del de la Mancha.

Bien reconozco que hombre de tales prerrogativas y que así se adelanta a sus contemporáneos, y aun a su siglo, no merece precisamente el título de simple doctor de Gedeón sino que debiera proponer de uso oficial sus reformas en nuestro lenguaje y ocupar majestuosamente un sillón en la Academia.

Porque ¿para qué eso del estilo figurado?...

Vana quimera donde se ha violentado la fantasía, y se han gastado muchas energías intelectuales y... muchas pestañas.

Nada, nada; el mejor sistema es la comunicación económica del pensamiento; cuanto menos palabras se derramen más quedan dentro; al pan pan, y al vino vino, y fuera todo circunloquio metafórico, propio más bien que de estas alturas, de algún iluso trovador del tiempo de Alfonso X.

El escritor linajudo que agotando el esfuerzo de sus facultades anímicas pinchea en su discurso para presentarnos un pensamiento ornado de halagüeño y vistoso traje multicolor, hace bastánte menos que nuestros pacíficos burros, los cuales de un solo rebuzno interpretan perfecta y mutuamente sus pensamientos y deseos.

Yo me acuso, amigo Calínez, de desear tres ó cuatro lecciones, tuyas para entrar de lleno en un estilo aparte de los convencionalismos, de la puntuación que si original, sea también árido como un páramo cubierto de arenas, difícil y escabroso como las crestas de la costa cantábrica, y oscuro, no como el apogeo del culteránismo, sino como la mansión habitual de un quiróptero. Un estilo donde huelgue todo artificio retórico, y la paradoja y el simil, la imagen y el tropo hagan irrisorio papel. Pero... ten cuidado no te tuerzas, porque aunque...

con grave donosura de Calínez la escualida figura a mí paso gigante se levanta, no es cosa que me espanta esperar de su embate la bravura Antójase un largo caballero ambulante, zancudo, casi espectro con capa, con espada y ancho fieltro a la usanza del rey Pedro tercero, que necio y confiado encima de su peuco descarnado buscando siempre do meter el cuevo hay veces que se mete hasta el pescuezo,

¡Oh pobre caballero!...
¡...Oh segunda edición de D. Quijote!...
harto me has de salir hasta el cogote
de meterte, por otro, á farolero.

...¿Qué tal te parece amigo Calinez, este
ensayo de sáficos y adónicos?

La parte de *faroles* que pueda correspon-
derme, te la perdono; lo que no puedo pasar
es que pretendas subordinarme á un lengua-
je técnico anatómico de tu peculiar quizás
por habitualismo. pues según antecedentes te
pasa algo de *cirujano*. A la membrana del
tímpano le llamaré así cuando como tu quie-
ras presentarme en peños de *sabiondo* maes-
tro, y cuando simplemente quiera usar un
modismo la denominaré *diafragma*, ú otra
cosa de significación parecida, á guisa de me-
táfora. Lo de la pun-tuación á que aludes en
tus *abortos de gracejo* lo dejaremos para
cuando gustes prescribirme reglas, aunque
...no me hace falta usar puntos ni comas
para decir verdades como lómas.

Y no me hagas tu *Calinez* lo que tu ami-
go el del *Burbia*, que después de aparentar
tener arrendada la esencia á la exclusiva, se
ha contentado con agarrarse á dos ó tres
omisiones de letras, (*descuido de los cajistas*)
cuando yo esperaba una crítica mas filosófica
de mis publicaciones, bien por faltas en la ex-
posición de pensamientos, en las inversiones
del hipérbaton, las supresiones de la elipsis,
ó las aplicaciones de la silépsis, (*figuras de
construcción que á diario uso*) bien señalán-
dome palabras que disuenen por su etimolo-
gía, derivación ó uso.

...Y que me habléis vosotros de gramá-
tical...

No he de hacerlas yo tan gordas (*digo
letras*) como tú, si Dios quiere, cuando en
medió de dición has puesto *Gracia*—con
mayúscula,—no se si refiriéndote á algún sér
mitológico y con su correspondiente artículo
determinante. ¡Vaya hombre vaya!...

Dale muchos recuerdos á tu *compinche* y
cuando queráis saber ¿ que alturas me en-
cuentro en estas materias firmad como yo.

Manuel Alvarez Juarez.

Marzo, 24 de 1903.

Conservas de pescados.

**Anis del mono, en frascos de un
litro y medio litros.**
Rioja, (estilo Medoc), año de 1898,
á 0'75 céntimos botella sin casco.
**CONFITERIA de Federico Alon-
so Garrote.**

ALCANCE POSTAL

(DE NUESTRO CORRESPONSAL EN LA CORTE)

Madrid 26 de Marzo de 1903.

Antes de que se reuniera el Consejo
convocado para ayer tarde se supo que
había crisis ministerial.

Había dimitido el Ministro de hacienda,
presentando su dimisión con el caracte-
ter de irrevocable.

A las ocho menos cuarto salió de Pa-
lacio el Sr. Silvela diciendo que estaba
resuelta crisis, encargándose de la carte-
ra de Hacienda D. Faustino Rodríguez
San Pedro.

En el Consejo quedó acordada la sus-
titución.

El efecto producido por la solución de
la crisis en el campo conservador ha sido
desastroso.

Han vencido—dicen—tres ministros:
el señor Maura, que es el disolvente del
partido; el Sr. Sánchez de Toca, aquel
enemigo del señor Silvela, que tanto da-
ño le produjo en el Gabinete Azcárraga;
el general Linares, autor de aquella crisis
que obligó á marcharse del Gobierno á
los Srs. Silvela, Dato y Gasset; es decir,
que el Sr. Silvela que ya había produci-
do daños considerables á su partido, no
ha querido ó no ha sabido remediarlos,
y con su conducta los ha agravado.

Consejo en Palacio

A él asistió por vez primera el nue-
vo ministro de Hacienda, Sr. Rodríguez
San Pedro.

El Presidente del Consejo hizo el
acostumbrado discurso examinando la
situación política actual, singularmente
la dimisión del Sr. Villaverde y la sus-
titución de éste por el Sr. Rodríguez San
Pedro.

Seguidamente firmó el Rey el decre-
to declarando disueltas las Cortes; con-
vocando á elecciones generales de dipu-
tados á Cortes para el día 26 de Abril
próximo, de senadores del reino para el

día 10 de Mayo, y fijando la fecha de
apertura del nuevo Parlamento para el
día 18 de Mayo.

Se atribuye á Silvela el pensamiento
de dar á los liberales, al ser provistas
las diez y nueve senadurías vitalicias
que hay vacantes, siete de éstas.

El subsecretario de Hacienda, se-
ñor González Besada, ha presentado tam-
bién la dimisión de su cargo al mismo
tiempo que el ministro.

La salida del Gabinete del Sr. Vi-
llaverde ha motivado una baja de ente-
ro y medio en nuestro interior y de tres
en el exterior, según noticias de París.

Aunque los Sres. Silvela y Rodrí-
guez San Pedro han rogado al subsecre-
tario de Hacienda que continúe en su
puesto, el Sr. Besada insiste en abando-
nar el cargo que desempeña.

Se proyecta, entre caracterizados mi-
nisteriales, obsequiar con un banquete
al Sr. Villaverde.

El Corresponsal.

Desde Ponferrada

Sr. Director del HERALDO ASTORGANO

Se notan ya en el país berciano los prelu-
dios de la proxima contienda electoral, aun-
que es de suponer que aquí no haya lucha,
pues nadie querrá correr la aventura de dis-
putar el acta á nuestro distinguido paisano el
ilustre escritor militar, gloria del ejército, don
Severo Gómez Núñez. Este ha publicado el
siguiente expresivo manifiesto:

Hace años que aspiro á representar en
Cortes el distrito de Ponferrada.

En él nací y en él tengo mi familia y mis
mejores amigos.

Mi mayor orgullo, siempre ha sido favo-
recer á cuantos á buscarme acuden, impul-
sándome á ello el amor á nuestra tierra, que
constantemente me obliga á serviros, lo mis-
mo ahora, que cuando me encontraba en la
Isla de Cuba, donde todos los vercianos tu-
vieron en mí un protector, sin que me guiase
ninguna mira personal; porque no pensaba
entonces volver á vivir entre vosotros.

No soy un afortunado, todos me cono-
ceis y cifro mi mayor honor en no tener en-
emigos, pues el que hace el bien sin preguntar
á quién lo hace, ni exigir ningún sacrificio,
debe estar libre de malas voluntades,

No voy á medrar á vuestra costa, porque
á fuerza de constante trabajo, he conseguido
carrera, nombre y posición independiente
que me permita el modesto bienestar á que
aspiran los hombres honrados. Me hallo,
pues, en condiciones de defender los intere-
ses de estos pueblos en la amplia esfera de
acción que las Cortes ofrecen.

Tampoco he querido colocarme en situa-
ción difícil, y he sabido esperar hasta que el
Gobierno me designase para representar la
política del partido conservador en nuestro
distrito, en las próximas elecciones, honor
que hoy veo realizado.

Para robustecer nuestra agricultura y fo-
mentar y rehacer la industria y el comercio
de esta castigada región, hacen falta inicia-
tivas vigorosas, que me siento capaz de em-
prender.

Yo deseo que aquí, en esta comarca,
donde la honradez impera, haya entre todos,
ricos y pobres, compenetración de senti-
mientos, porque todos somos hijos de Dios y
debemos ayudarnos, contribuyendo al bien
de la querida Patria y afianzando el adelanto
y la riqueza del Bierzo.

Todo por vosotros y para vosotros.
Ese es mi lema al pedirlos que votéis mi
candidatura.

Severo Gómez Núñez.

Donde habrá encarnizada lucha es en Vi-
llafranca, en cuyo distrito, trabajan con en-
tusiasmo los candidatos Sres. Caro y Be-
launde.

El Corresponsal.

Marzo, 26, 1903.

Servicio telegráfico.

Varias noticias

Madrid 27—1 tarde

Los directores de los perió-
dicos de Valencia han telegrafa-
do á Silvela, pidiéndole que re-
suelva el conflicto y la situación
peligrosa, creados por la agita-
ción estudiantil.

La prensa de oposición con-
ceptúa la salida de Villaverde
como el fracaso de los conser-
vadores.

En los círculos políticos se
cree que no tardará en seguir al
Sr. Villaverde el Ministro de la
Gobernación.

Corren rumores de una con-
jura contra Silvela para procla-
mar jefe del partido conserva-
dor al Sr. Villaverde.

Expres.

Imprenta de López

las señas del pirata de quien habían recibido esta no-
ticia; y quiso saber punto por punto cuanto le ha-
bían oído. Los reos comenzaron á referir ingenua-
mente las circunstancias del trágico drama del cual
hicimos aquí una breve reseña.

Cao-ci, ó Maroto, ganoso de casarse con la mujer
de Ocahill, ó mejor dicho, con su rica dote, había da-
do orden á uno de los suyos, cuyo nombre no supie-
ron decir, que le siguiese, y cuando hubiera ocasión,
le asesinasen, pero de suerte que nadie lo supiera. Y
así sucedió; pues el sicario, después de haberle segui-
do algún tiempo sin que se le presentara ocasión de
ejecutar la orden recibida, sabiendo que Ocahill se
embarcaba en una nave siamesa, que estaba para ha-
cerse á la vela con rumbo á Malaca, tomó él también
pasaje en este navío. No pasó mucho tiempo sin que
se le ofreciese ocasión propicia de llevar á cabo su
malvado designio. Una noche muy oscura, cuando
todos estaban sepultados en el sueño, y Ocahill dor-
mía solo en la toldilla por no poder sufrir el calor del
camarote, el sicario clavábale un puñal en el cora-
zón mientras que con la otra mano le arrojaba sobre
la cara una manta para impedir que gritara, ó que
se oyese sus gritos. El marinero de guardia y el ti-
monel eran los únicos que se encontraban entonces
sobre cubierta; pero ambos habían recibido del ase-
sino aquella misma noche una respetable suma de
dinero, á fin de que callasen, con amenaza de una
venganza terrible por parte de los piratas, si se llega-
ba á saber. Ocahill murió al instante; y el asesino
apresuróse á descolgar al mar el cadáver por medio
de una cuerda, á fin de que no se oyera el golpe so-
bre las aguas; y luego lavó cuidadosamente las man-
chas de sangre, ayudado del marinero de guardia.

Tres horas después, fueron juntos á despertar al Ca-
pitán y anhelantes como quien se halla oprimido
por el terror, le gritaron:—Capitán, haced amainar;
un pasajero ha acabado de caerse ó de arrojarse á las
aguas. El Capitán sale apresuradamente de su ca-
marote, hace amainar y soltar las lanchas. Todos los
pasajeros y marineros despiertan, suben á cubierta,
y oído el funesto suceso, preguntan unos por otros;
se cuentan:—falta Ocahill. Todos le lloran, pues él
era de todos querido; todos se asoman á la baranda
con la esperanza de verle salir á flor de agua, mien-
tras las lanchas por espacio de tres cuartos de ora-
van, vuelven, giran en busca de él. Perdida toda es-
peranza de salvarle, el Capitán hace subir á bordo
las lanchas, y dar de nuevo las velas al viento. Dijo-
se después que Ocahill habíase arrojado al mar, y todos
lo creyeron hasta que, dos años ha, no se sabe cómo,
un mandarín de Hai-nan tuvo soplo de aquel crimen,
sepultado hasta entonces en el más profundo secreto.

Maroto cuando supo que su orden había sido
cumplimentada, remuneró con largueza al asesino;
y desde aquel día no pensó sino en realizar el deseo
que tenía de casarse con la viuda de Ocahill. Pero no
pudo lograrlo porque ella vivía siempre retirada con
su hijo. Por fin, cansado de aguardar una ocasión
que no se le presentaba, cambiando de traje y pro-
fesión, desembarcó en Bangkok, y durante casi dos
años se dedicó á espiar los pasos de la viuda. Habien-
do sabido que ella estaba á punto de embarcarse en
un navío mercante que iba á salir con rumbo á Cal-
cuta, donde el difunto marido había dejado varias
sumas de dinero, avistóse con el Capitán, el cual
ignorando quien era él, le admitió á bordo como pa-
sajero. No habían transcurrido más que dos días des-

LIBROS Y DEMAS OBJETOS que se hallan a la venta en la Imprenta y Libreria de LOPEZ, Astorga.

Obras predicables.

Arte Pastoral, por el P. Juan Planas, dominico. Tres tomos en pasta 13 pesetas. El Cura en el pulpito. Obra compuesta en obsequio del venerable clero parroquial de España por el mismo autor. Tres tomos en 4.º pasta, 12 pesetas. El Misionero Apostólico ó conferencias Teológicas Morales sobre la heregia y la superstición y los siete pecados capitales, por el mismo autor. Un tomo en 4.º pasta, 5 pesetas. Jesucristo Predicado, ó sermones sobre los misterios y doctrinas de nuestro Sr. Jesucristo, por el mismo autor. Dos tomos en 4.º pasta, 12.50 pesetas. El Catequista orador, por el mismo autor. Dos tomos en 4.º pasta 8.75 pts. Alivio de Párrocos, ó pláticas familiares adecuadas para los pueblos. Dos tomos en 8.º mayor pasta 8.75 pts. Colección de pláticas dominicales, que ha formado y reunido de los más clásicos autores, don Antonio M.ª Claret. Arzobispo de Trajanópolis. Siete tomos en 8.º mayor pasta 16.50 pesetas. Colección de Sermones, por el Rvo. doctor D. Luis de González Tapia. Un tomo en 4.º holandesa 2.50 pts. Copiosa y variada colección de selectos panegíricos sobre los misterios de la Santísima Trinidad de Jesucristo y de su Santísima Madre, y sobre las festividades de muchos Santos, seguida de algunas oraciones fúnebres y otros utilísimos sermones. Saló á luz bajo la dirección del Excelentísimo e Ilustrísimo Sr. D. Antonio María Claret. Arzobispo dimisionario de Santiago de Cuba. Es la más completa y variada que puede presentarse al público una obra que reúne estas dos condiciones se ha acudido á las mejores fuentes conocidas tanto en España, como en Francia é Italia. Once tomos en 8.º mayor en pasta 26 pesetas. Pláticas doctrinales sobre los mandamientos de la ley de Dios, por el mismo autor. Dos tomos en 8.º mayor, pasta 5 ps. El Corazón de Jesús predicado. Sermones sobre su devoción, espíritu que deba animarla y formas principales en que se puede aplicar, por D. Francisco Cuesta Espino. Un tomo en 8.º mayor holandesa, 3.75 pts. Escala del pulpito, por D. Domingo Díez, autor de la Clave de Teología moral. Un tomo en 4.º pasta, 8 pts. El pulpito católico. Sermones. Un tomo en 4.º holandesa, 4 pts. Grandezas del Catolicismo y Glorias españolas, por D. Francisco Sánchez Juárez. Un tomo en 4.º holandesa, 7 pts. Homilias breves y populares sobre los Evangelios de todas las dominicas del año.

por el Padre J. B. Centurione. Un tomo en 8.º pasta 3.25 pts. Sermones predicados por el Lic. D. Santiago José García Mazo, Magistral que fué de la S. I. Catedral de Valladolid, con un preámbulo de apuntes de retórica. Un tomo en 4.º tela, 4 pts. Sermones abreviados para todas las dominicas del año, por San Alfonso María de Ligorio; edición aumentada con sermones acerca de diversas materias, del mismo Santo autor. Un tomo en 8.º mayor 3 pesetas. Sermones de dominicas, por Sánchez. Dos tomos en 4.º encuadernados en un volumen, holandesa, 5 pts. Sermones de Cuaresma y Pascua, con los panegíricos de la Anunciación y de San José por el P. Pablo Segneri, de la compañía de Jesús. Dos tomos en 4.º pasta 8.50 pesetas. Album de predicadores, colección escogida de Sermones y Panegíricos, originales de D. Vicente Catalina. Prelado doméstico de S. S. y Deán de Hueca. Tres tomos en 4.º holandesa fina, 17 pts. Colección de sermones, publicados durante el año 1897 por la Biblioteca de la Revista Eclesiástica. Un tomo en rústica, 3.50 pesetas. Armonías entre lo sensible y lo suprasensible en forma de discursos oratorios por el presbítero D. Juan Alvarez Vega. Un tomo en holandesa fina, 6.50 pts. Sermones del R. P. Luis Bourdaloue. Dos tomos en 8.º encuadernados en un volumen, 7.25 pts. La gran Cuaresma, del Rvdo. P. Luis Bourdaloue de la compañía de Jesús. Un tomo en 4.º rústica de más de 600 páginas, con un hermoso retrato del autor en acero 8 pesetas. Sermones del Ilmo. Sr. J. Bossuet obispo de Meaux. Contiene los más selectos y escogidos, segunda edición. Un tomo en 4.º rústica, con retrato 6 pesetas. Sermones del Rvdo. P. Luis Bourdaloue de la compañía de Jesús. Nueva edición. Un tomo en 4.º rústica de más de 700 páginas, con un precioso retrato del autor 8 pesetas. Sermones de Cuaresma del Ilmo. Sr. Massillon obispo de Clermont. Nueva edición. Un tomo en 4.º rústica, de 662 páginas con retrato y biografía de su autor. Su precio 8 pesetas. Misiones Evangélicas. Explicación de los Santos Evangelios en discursos predicables para todas las dominicas y fiestas del año por el Cardenal de Lucerna. Nueva edición. Dos tomos en 4.º rústica 10 pts. Lázaros y Garzón. Homilias y sermones. Un tomo en 4.º rústica, 5 pesetas y 6 pesetas en holandesa

OFICIO DE LA SEMANA SANTA

para los Párrocos que celebran los Oficios Divinos con y sin ministros sagrados, según el Misal, el Breviario y el Memorial de Ritos del Papa Benedicto XIII, por el presbítero

Lic. D. Eustaquio Gil Gómez, B. oficiado y Maestro de ceremonias del S. T. M. de Ntra. Señora del Pilar de Zaragoza, impreso en tipos muy gruesos. Véndese en esta Imprenta, al precio de 8 pesetas.

COLECCION DE Euclicias de Su Santidad el Papa LEÓN XIII.

Contiene este libro encuadernado elegantemente en tela, todas las por él mismo publicadas hasta la del Estado actual de los obreros inclusive y véndese en esta imprenta al precio de 2.50 pts.

Obras Nuevas.

LA EUCARISTIA MEDITACIONES PARA TODOS LOS DIAS DEL AÑO

Según el P. Mauchalt de la Compañía de Jesús por el pbro. J. Sagette traducidas al castellano por el M. I. Sr. Dr. D. Florencio Jardiel dignidad de Tesorero de la metropolitana de Zaragoza. Consta de cinco tomos y véndese en esta Imprenta al precio de 13 pesetas.

VIDA DE N. S. JESUCRISTO

según los cuatro evangelistas, por D. Pelerin Casabó. Un tomo en 4.º, encuadernado en tela con planchas, 2.25 pesetas.

HISTORIA DE LOS APOSTOLES

Libro escrito en presencia de los Evangelios y otras obras de religión. Un tomo en 8.º, encuadernación igual al anterior, 1.50 pesetas.

La Pasión del Redentor

por José Palés En esta obra, aprobada por la Autoridad eclesiástica ha desplegado su autor todas las galas de su ingenio, y el lector siente conmovido al recorrer los bien trazados capítulos en que se describe tan grandiosa epopeya. Dos abultados tomos en 4.º, en pasta, con excelente impresión e ilustrados con profusión de láminas, 18 pesetas.

LA VIDA DE JESUS

por ERNESTO RENAN, ante el tribunal de la Filosofía y la Historia. Obra escrita por Fr. Pedro Gual. Tres tomos en 4.º, pasta; 13.50 pts.

INSTRUCCIONES DE CRISTIANA PIEDAD

para preparar a los niños a la primera Comunión dispuestas por los PP. Anastasio G. y Pedro G. Sacerdotes de las Escuelas Pías. Un tomo en 8.º mayor en magnífico papel y esmerada impresión, encuadernado en tela, 1.50 pesetas.

RELOJ DE LA PASION

por San Alfonso de Ligorio, Seguido del libro de la vida de Jesucristo; por Sta. Angela de Foligno. Un tomo en 8.º en pasta; 1.50 pesetas.

MANUAL DE LOS CONFESORES

compuesto 1.º del sacerdote santificado por la administración caritativa y discreta del Sacramento de Penitencia; 2.º de la práctica de los confesores de San Ligorio; 3.º de los avisos a los confesores, y del tratado de la confesión general, del beato Leandro de Puerto Mauricio; 4.º de las instrucciones de S. Carlos a los confesores; 5.º de los avisos de S. Francisco de Sales a los confesores; 6.º de los consejos de S. Felipe Neri; 7.º de los avisos de S. Francisco Javier a los confesores; por el abate J. Gaume. Un tomo en 4.º en pasta, 4 pts.

NOVISIMO AÑO CRISTIANO

ó ejercicios devotos para todas las días del año, escrito en francés por el P. Juan Croiset, de la Compañía de Jesús y traducido al castellano por el P. José Francisco de la Isla, de la misma Compañía; adicionado con las vidas de los santos y festividades que celebra la Iglesia de España, y que escribieron los padres Fr. Pedro Centeno y Fr. Juan de Rojas, de la Orden de S. Agustín. Aumentado con el Martirologio Romano, íntegro, los santos nuevamente aprobados, himnos y secuencias que canta la Iglesia etc., etc. ilustrado con 28 láminas finas. Con licencia de la autoridad eclesiástica. Séptima edición. Diez y ocho tomos en 8.º mayor en 15 volúmenes, encuadernados en piel de color y relieve, 40 pesetas.

Hemos recibido el cuaderno 15 del Portfolio-Galicia, Naturaleza y arte, con preciosos grabados. Se suscribe en la Imprenta de esta periódico.

Las apariciones de Lourdes

Recuerdos íntimos de un testigo. Véndese en la Imprenta de LOPEZ al precio de 2.25 pesetas

de la partida, cuando murió el contramaestre, víctima de una apopleja fulminante. Maroto entonces para poder mejor realizar su designio, ofrecióse a reemplazarle durante el viaje sin exigir paga alguna, y cuando hubo exhibido sus patentes de piloto, el Capitán aceptó sin vacilar sus servicios. Cuando el bergante arribó a Malaca, algunos de los bandidos que estaban á sus órdenes, con quienes confirió en secreto, viéronle maravillados transformado en oficial de un navío mercante, más ni adivinaron ni sospecharon siquiera la causa, la cual por otra parte ninguno de ellos osó preguntarle. Desde el día en que el navío Zarpó de Malaca, no se volvió á tener noticia de él. Estas eran en resumen las revelaciones hechas por los tres piratas, las cuales al oír Zenó, el Sr. Silva y el Consul, que entendían medianamente el dialecto cantonense, suspendían la respiración, y á cada momento se les mudaba el color; mientras Astolfo y Pernier, que no entendían ni una palabra, preguntaban á los ojos y al semblante de sus compañeros, y no bien aquellos acabaron de hablar, hicieron que el Sr. Silva les refiriese lo que habían narrado. Entre tanto el juez estaba todo ocupado en dictar á secretarios y escribanos la deposición de los tres piratas. Terminada la audiencia, envió los procesados á la cárcel, pero dió orden de que fuesen tratados benignamente en premio de haber confesado la verdad. Apresuróse después á enviar al Virrey una copia de las declaraciones, y prometió á nuestros viajeros no omitir trabajo alguno á fin de adquirir noticias acerca de Maroto, pues el capturarle era negocio que tocaba al Virrey, de cuyo celo ninguno podía dudar.

Ante aquel formidable aparato los tres piratas llenáronse de espanto y empezaron á temblar, por lo cual fácilmente pudo el juez arrancárles la confesión de cuanto sabía respecto al asesinato de Ocahill. Escuzado es añadir que Zenó y el Sr. Silva se apercibieron ya no perder ni una sola palabra. Los piratas revelaron haber oído hablar de este homicidio á uno de los piratas que estaban á las órdenes de Cao-ci, y preguntados quién era este Cao-ci, respondieron. Un europeo á quien los de su banda llamaban Balabás, y los portugueses de Malaca, que sufrieron mucho de él, daban el sobrenombre de Maroto. Esta primera revelación ponía en claro la identidad de la persona. Como el mandarín Li hubiera hecho observar al juez que los piratas no declaraban el verdadero nombre del cabecilla, ni su origen, ni su patria, el juez dirigiéndoles una amenazadora mirada, intímole con voz de trueno que confesasen la verdad, de otra suerte lo pasarían muy mal. Con voz trémula y suplicante protestaron no haberle nunca conocido por otro nombre, ni haber jamás dudado que fuera europeo. Preguntóles el juez el nombre y